

# OH'

LE MAGAZINE D'OLIVET • OCTOBRE 2024

LES RENCONTRES DU VAL

## RÉINVENTONS *le quartier*

OPÉRATION CURAGE  
DU LOIRET / P.5

PARENTALITÉ : UN AN  
D'ACCOMPAGNEMENT / P.8

BASTIEN BERTHOMÉ :  
CAPTER LE MONDE  
ET SOUDER LE CUIVRE / P.15



## édito

**Matthieu Schlesinger,**  
Maire d'Olivet

### INFINIMENT

#### ROSE

Déjà les 10<sup>e</sup> Foulées Roses. Au-delà de ce rendez-vous désormais incontournable du paysage olivétain, ce qui frappe toujours, c'est l'enthousiasme général, la mobilisation impressionnante et une constante bonne humeur. Nous serons encore plus de 7500 à marcher et à courir pour la bonne cause le dimanche 6 octobre. La jauge maximale a été atteinte en moins de trois semaines. Merci à tous d'être au rendez-vous de la générosité, de la lutte contre les cancers et de la solidarité envers les malades.

L'activité physique demeure essentielle, nous le savons. Alors après le 6 octobre, continuons à bouger. Le programme *Hop !* de la mairie le dimanche matin, l'un des piliers de notre politique sport-santé, est un encouragement à sortir, à rencontrer du monde et à tester

de nouvelles activités...Tous les niveaux sont concernés. Et parce qu'il n'y pas d'âge pour prendre de bonnes habitudes, je vous invite à inscrire vos enfants aux petites Foulées, le 13 octobre. Elles se dérouleront au stade d'Yvremont pour quelques tours de piste.

### VAL'HORIZON

Un nom à retenir. Un fil rouge pour plusieurs années. Nous démarrons un grand temps d'échanges avec les habitants du Val, principalement, pour aborder le quartier dans toutes ses composantes. Notre objectif est d'être dans l'action à court, moyen et long terme pour votre qualité de vie. Les Rencontres du Val, les 11 et 12 octobre à l'espace Reine Blanche, vont permettre de vous entendre sur vos attentes.

## RETOUR SUR LES 80 ANS DE LA LIBÉRATION



15 / 08

**L'avenir du Donjon**

Une exposition pédagogique est en place à l'entrée du domaine du Donjon. Elle raconte l'écosystème de la forêt mais aussi les soins et travaux nécessaires à la bonne santé de ses arbres, au long terme. Elle s'adresse à tous les publics.



31 / 08

**Fourchettes & Musette**

Juste avant la rentrée, le traditionnel dernier rendez-vous de l'été a rassemblé de nombreux Olivetains sur la place Louis Sallé. Jeux forains, concert pour les enfants, bal dansant avec La Saugrenue, repas... Ce fut un beau moment de festivités !



1er / 09

Une commémoration hommage aux Résistants ayant œuvré à la Libération d'Olivet, le 2 septembre 1944, s'est déroulée au monument aux Morts en présence des familles de Résistants et d'élus de la ville. Une exposition sur la Résistance olivetaine y est également visible.

6 / 09

**L'info à vélo**

La dernière visite de quartier à vélo de la saison avait pour destination l'Est de la commune. Parmi les sujets de discussion entre habitants et élus : les rodéos urbains, l'incivisme, la vitesse. Des points sur lesquels le Maire a réagi et donné des explications sur les actions engagées pour les enrayer.

14 / 09

**Effervescence au Poutyl**

Le temps d'une après-midi, l'association Lumières et Sons d'Autrefois a fait revivre l'Olivet des années 60-70 : expositions, animations pour petits et grands et reconstitutions se sont succédées, pour le plus grand plaisir du public venu en nombre pour l'occasion. La soirée a fini en apothéose avec un magnifique feu d'artifices !

# DES GRANDS CHANTIERS DE VOIRIE *viennent de s'achever*

TRAVAUX



O... ..

## Rue Marguerite Yourcenar, LA NOUVEAUTÉ DE LA RENTRÉE

Le quartier de la Vanoise se structure et l'ouverture à la circulation de la nouvelle rue Marguerite Yourcenar y contribue. Elle relie désormais la rue du général de Gaulle à la rue de la Vallée. De larges espaces sont dédiés aux piétons et aux cyclistes. La voie dessert déjà le collège Charles Rivière et la nouvelle école de la Cerisaie. Demain, elle sera aussi un accès au futur quartier habité.

Un parking accompagne cette nouvelle voirie, pratique pour les parents, juste à côté de l'école. Du marquage au sol, du mobilier urbain et des plantations sont à venir.



## Rue Pressoir Aubry, FINI ET JOLI !

Le chantier de voirie est terminé. La section concernée se situait entre la rue Marcel Belot et la rue Rodolphe Richard.

Des travaux d'assainissement avaient été engagés en 2023, suivis de la requalification complète de la rue au printemps dernier. Le chantier a pris fin dans le courant de l'été. Des plantations sont programmées pour cet automne, principalement pour paysager la noue qui assure la collecte des eaux pluviales. Arbres et arbustes accentueront par ailleurs le côté champêtre du secteur.

À noter, la rue est passée en sens unique, ce qui a permis de créer un itinéraire cyclable et de réduire la circulation. Près de 500 000 euros ont été investis.



## VU *pour vous*

Pour limiter la vitesse et sécuriser les déplacements des piétons, un plateau traversant a été aménagé rue Marcel Belot au débouché de la rue Pressoir Aubry.

# OPÉRATION *curage* DU LOIRET

Il aura fallu plus d'un an de discussions et d'étude de dossiers par les services de la Préfecture du Loiret pour que ce soit acté : une partie du lit du Loiret, à Olivet, va être curé à partir de la fin du mois de septembre, sur deux secteurs aux abords du camping. Plusieurs critères ont été requis pour permettre cette intervention qui va au-delà de l'entretien courant d'un cours d'eau. De fait, le curage est interdit par la loi sur l'eau, sauf dérogation exceptionnelle.

## Pourquoi faire un curage ?

Lors des inondations de 2016, des sédiments (du sable et diverses particules) se sont déposés dans le Loiret, au niveau du camping d'Olivet. Ils se sont accumulés jusqu'à atteindre environ 1 000 m<sup>3</sup>. En curant le lit de la rivière, on permettra à celle-ci de retrouver une certaine profondeur d'eau à ces endroits, afin qu'elle continue de s'écouler sans frein.

## Comment est-il réalisé ?

Le chantier devrait débuter à la fin du mois de septembre pour plusieurs mois. La décision a été prise par la Préfecture de recréer une berge en aval du camping. Pour ce faire, le niveau de la rivière doit être bas. L'objectif ? Aider à un meilleur transport des sédiments dans cette zone.

Ensuite, une fois que le niveau de l'eau sera remonté, les sédiments seront aspirés à l'aide d'un bateau spécialisé et mis à décanter avant d'être évacués par camions jusqu'à la carrière de Sandillon.

## Y aura-t-il des impacts particuliers ?

Une barrière « anti-matières en suspension » sera installée sur le Loiret. Il ne sera pas possible de naviguer autour du camping. Cependant, il ne devrait pas y avoir d'impact ni sur la faune et la flore, ni sur la circulation routière.

Cette opération, exceptionnelle par sa nature, est prévue pour résoudre en une seule fois le problème d'écoulement de l'eau de la rivière. Elle entre dans le plan d'entretien de la rivière mené par la Ville depuis de nombreuses années – notamment avec les opérations de faucardage, voir article ci-dessous – pour assurer aussi bien aux usagers qu'à la faune et la flore locale une rivière en bonne santé.



## Faucardage :

**70 TONNES D'HERBES INVASIVES ENLEVÉES CETTE ANNÉE**

Le faucardage permet de réguler la repousse des herbes invasives qui colonisent la rivière et étouffent le milieu si on ne les retire pas régulièrement. À Olivet, une opération de ce type est conduite tous les ans dans le Loiret, entre le gymnase du Beauvoir et le parc du Poutyl.



**D'ici la fin de l'année, le lit du Loiret va être curé sur deux secteurs limités, aux abords du camping d'Olivet. Cette opération restreinte, autorisée par la Préfecture, consiste à retirer un surplus de sédiments.**

**196 000 €**

**C'est le budget total que consacre la Mairie à cette opération de curage**

(études préalables et travaux)



## LES ENFANTS AUSSI ont leurs *Foulées !*

Comme chaque année, dans la lignée des Foulées Roses du 6 octobre, la course caritative au profit de la Ligue contre le cancer du Loiret, les Petites Foulées Roses permettent aussi aux enfants de 7 à 15 ans de courir pour la bonne cause. Sans être une compétition, elles rappellent aux enfants les bienfaits de l'activité physique pour la santé.

### Trois courses le 13 octobre

Les Petites Foulées Roses auront lieu dimanche 13 octobre au matin, au stade d'Yvremont. Si cette course est gratuite, il est tout de même obligatoire de s'inscrire préalablement et d'avoir une autorisation parentale. Les inscriptions sont ouvertes en ligne jusqu'au 10 octobre, ou sur place entre 9h45 et 10h15 le jour J.

Cet événement vient en complément des Foulées Roses des Écoles, pendant lesquelles la Ville propose aux écoles élémentaires et aux collèges de participer à l'événement au cours d'Octobre rose, pendant le temps scolaire.

### Les courses des Petites Foulées Roses :

- 800 mètres (soit 2 tours de piste) pour les 7-9 ans ;
- 1,2 km (soit trois tours de piste) pour les 10-12 ans ;
- 1,6 km (soit 4 tours de piste) pour les 13-15 ans.

Un échauffement aura lieu avant chaque course.



#### D'INFOS :

Dimanche 13 octobre, de 10h à 12h.

📍 Stade d'Yvremont. Gratuit, inscription obligatoire sur [foulesroses.fr](http://foulesroses.fr)



### JEUX PARALYMPIQUES



## Une médaille de bronze pour Rémy Boullé

Lors des Jeux Paralympiques de Paris, l'Olivetain Rémy Boullé a remporté la médaille de bronze au 200m para-canoë KL1, le 6 septembre dernier. « *J'aurais aimé faire mieux, bien sûr, mais la pression était intense, plus que sur les précédentes éditions, confie-t-il. Il y avait également de nouveaux concurrents. Je reste tout de même content de mon épreuve !* » À 36 ans, cet ancien membre de l'équipe de France de parachutisme et ex-commando de l'armée de l'air a ainsi deux médailles de bronze aux Jeux (Paris et Tokyo). Il a également été sacré Champion d'Europe de la distance en juin dernier.

### AFPA

## Un dojo pour l'insertion pro'

Début septembre, le nouveau dojo de l'agence pour la formation professionnelle des adultes (AFPA) d'Olivet a ouvert, rue Basse-Mouillère, dans le cadre de l'opération « 1000 dojos solidaires » de la fédération française de judo, avec le ministère des Sports. S'il se situe au centre de formation, il est tout de même accessible, par crêneaux, à plusieurs associations d'arts martiaux, dont l'association Judo Olivet, afin de développer leurs pratiques à tous les âges. Plusieurs cours y sont proposés depuis la rentrée. La mairie a apporté son concours financier. Un vrai tiers-lieu éducatif !

# brèves

## BUDGET PARTICIPATIF

### Il est encore temps !

Jusqu'au 6 novembre 2024, les Olivetains peuvent proposer des projets d'intérêt général à réaliser à Olivet dans le cadre du budget participatif. Cette année, la thématique est libre dans le respect du champ d'actions de la commune.

Au printemps prochain, les habitants pourront voter pour leurs projets favoris. Ceux ayant le plus de votes seront mis en œuvre par la Ville, dans la limite d'une enveloppe de 80 000 €.



**D'INFOS** : Dépôt des projets [sur olivet.fr](http://sur.olyvet.fr)

## INAUGURATION

### L'école de la Cerisaie est ouverte

Située dans le quartier Vanoise, la nouvelle école élémentaire de la Cerisaie a accueilli ses 250 élèves, du CP au CM2. Elle a été inaugurée le 30 septembre dernier en présence de Matthieu Schlesinger, maire d'Olivet, de la Caisse d'Allocations Familiales (CAF), de la Préfecture du Loiret, du groupe Baudin Châteauneuf, du cabinet Créa'ture Architectes, et de l'équipe pédagogique dirigée par Evelyne Combemorel, directrice de l'école élémentaire.



## SOCIAL

### Les aides du CCAS pour la rentrée

« Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) aide les personnes les plus fragiles, dans un souci global de solidarité, et mène des actions pour lutter contre les inégalités et les exclusions sociales », explique Rolande Boubault, déléguée aux solidarités et à la cohésion sociale. À ce titre, il propose de nombreuses aides aux familles, dont les deux suivantes pour la rentrée :



#### Adhésion associative

Pour favoriser la pratique d'activité sportive et culturelle, une aide pouvant aller jusqu'à 100€ est accordée aux familles dont le quotient familial est inférieur ou égal à 800, ou aux + de 60 ans ayant des ressources équivalentes à l'ASPA. Demandes à faire avant le 15/11.

#### Aide ALSH

Pour les ménages ayant un coefficient CAF inférieur ou égal à 710, une prise en charge est possible jusqu'à 6 semaines par an. Lors de l'inscription, il sera nécessaire de présenter l'attestation CAF pour une prise en charge directe.



**D'INFOS** : [social@olyvet.fr](mailto:social@olyvet.fr)  
ou au 02 38 69 83 12

23

ateliers ont été  
proposés par la Ville  
depuis son ouverture



## Un an et toujours plus d'accompagnement



Maison de la  
parentalité



**La Maison de la parentalité a ouvert en octobre 2023, dans le quartier du Val. À destination de toutes les familles, elle est un lieu ressource pour répondre aux questions sur la parentalité.**

Arrivée de l'enfant dans le cocon familial, changements de rythmes au quotidien, post-partum, pleurs, interrogations sur le développement, maladies... La parentalité est un vaste monde dans lequel le parent se sent souvent déboussolé, tout « préparé » qu'il soit. Pour répondre aux questions des familles et avec le soutien de la CAF en 2024, la mairie a ouvert sa Maison de la parentalité. Ce lieu ressource accueille à la fois la Protection maternelle et infantile, l'École des parents et éducateurs du Loiret (EPE45), des professionnels de l'enfance lors d'animations et activités organisées par la mairie, ainsi que le Relais Petite Enfance (uniquement dans le cadre des inscriptions en crèche).

Cette année, en plus des temps d'échanges et des activités proposés, des actions sont également menées dans les écoles élémentaires : la coordinatrice de la Maison de la parentalité et Emmaüs Connect proposent d'accompagner les parents dans la prise en main du nouveau portail académique, PrimOT.

### Soutenir l'adolescence

Il peut parfois être difficile de comprendre les adolescents, notamment à partir du collège. Dès l'âge de 10-11 ans, les jeunes se posent de nombreuses questions, sans pour autant oser les exprimer. Un cycle d'échanges avec des collégiennes volontaires a donc été lancé avec Meissa Dieye, un éducateur spécialisé. L'idée ? Permettre aux adolescentes de s'exprimer en toute confidentialité et bienveillance, et échanger sur ce qui leur tient à cœur, parfois secrètement ; une façon de vivre plus sereinement cette période si particulière.

Dans le même temps, l'EPE 45 propose également des ateliers destinés aux adolescents, cette fois sur la puberté et les changements qui en découlent.

**DÉCOUVREZ  
LE PROGRAMME**  
jusqu'à la fin 2024



# Vincent Vannier, UN NOUVEAU DGS à la mairie



**« Je tiens à la proximité avec la population et les équipes. »**

**Depuis le 19 août, les agents de la ville d'Olivet ont une nouvelle direction : Vincent Vannier a pris la tête des services municipaux. Il est déjà à pied d'œuvre sur les différents projets en cours et à venir. Rencontre.**

**À** la fin de l'été, quand la ville était encore calme, Vincent Vannier a rejoint la mairie en tant que Directeur général des services (DGS), après 11 ans passés à diriger les services de La Ferté Saint-Aubin et de la Communauté de communes des Portes de Sologne. À 47 ans, ce Loirétain de souche entame cette nouvelle aventure de façon sereine : *« je connais bien Olivet pour y avoir plusieurs connaissances dans différents quartiers, depuis longtemps. Je pense donc plutôt bien appréhender les enjeux du territoire »*. Ses expériences précédentes lui permettent de prendre la mesure de la tâche qui l'attend. *« Avant La Ferté Saint-Aubin, j'ai également été DGS pendant 4 ans à Saint Denis de l'Hôtel, puis DGA (directeur général adjoint) Ressources et Juridique à Châteauneuf sur Loire, pendant 4 ans également. J'ai tourné autour de la métropole »*, plaisante-t-il.

Depuis son arrivée, le nouveau DGS a pris en main les dossiers

en cours tout en rencontrant les différents services de la ville. *« Mon rôle est de mettre en œuvre la politique définie par les élus, rappelle-t-il, et pour cela de coordonner l'action des 400 agents de la ville pour répondre aux attentes des Olivetains en termes de services à la population et de réalisation des projets. »* Et de projets, la ville d'Olivet n'en manque pas ! *« J'ai une appétence particulière pour l'aménagement du territoire. Je suis donc avec intérêt l'évolution d'Éclosion, de la Vanoise et du Val, et je vais également me pencher avec la Métropole sur le développement des zones d'activités, pour garder un développement assuré et maîtrisé, tout en conservant la dimension naturelle et patrimoniale d'Olivet. »*

Après quelques semaines, Vincent Vannier a déjà pu montrer son expérience et sa technicité, tant aux côtés des élus que des services de la ville : *« je tiens à la proximité avec la population et les équipes. C'est un levier essentiel pour coordonner l'ensemble des actions »*.

## CARNET : juillet & août

### BIENVENUE AUX BÉBÉS :

Akram AKKOUH | Maxime LEPAGE | Yasmine DERAFA | Owen CERILLO SASIAS | Marceau DA CUNHA | Erell SALLÉ LACOSTE | Enoline AÏHOULE | Aliénor TASKY | Sofia BOULIF | Liv MILLET | Nils SAINT-BLANCARD | Maïa ABANDA ESSAKO | Mel MEMEL | Aurore CORRET-GIUDEI | Elam-Parfait OBAME NZOGHE | Elem-Parfait OBAME NZOGHE | Alba GUIBERT | Sévane SCHLESINGER

### FÉLICITATIONS AUX MARIÉS :

Audrey BAFFALIE & Thomas CREPEAU | Sandrine GUISEPPI & Régis VALLET | Laura CABARRUS & Fabien BERNARDET | Stéphanie VIVÉ & Sébastien SARRAZIN | Margot BOEZ & Léo MILLION | Gaëlle BONNICHON & Guillaume THERY | Aïcha CHETTOUH & Khaled BENTURQUIA | Vanessa BENET & Quentin CAILLETTE | Marion BRIANT & Nicolas BOTTELDOORN | Maud GARNIER & Michel FRAYSSIGNES |

Amandine TONIET & Julien LEBRETON | Irina SUCIU & Julien SIMON | Laureen MALGOGNE & Anthony GRAF | Émilie BERGEVIN & Emmanuel PEINTURIER | Nathalie FOURÉ & Laurent SERVOUSE | Rachida EL FALLAHI & Abderrafie KABBOUCH

### ILS NOUS ONT QUITTÉS :

Yvette THEURIER, 91 ans | Hélène TOULOUSE, 68 ans | Monique SEVRIN, 86 ans | Denise MARTIN, 90 ans | Maryse FOISON, 83 ans | Monique CHERAKI, 98 ans | Jacqueline PERDOUX, 88 ans | Jacqueline BOURSIER, 93 ans | Danièle BONNIN, 85 ans | Pierrette PAPIN, 73 ans | Gisèle THOORIS, 93 ans | Samuel ROUSSEAU, 45 ans | Claude MORANNE, 91 ans | Jacques BERTRAND, 77 ans | Jean-Claude BACHELET, 81 ans | Jeannine ROBIN, 88 ans | Philippe RENARD, 74 ans | Loïc CINTRAT, 52 ans | Marie-Paule LUCHE, 91 ans | Corinne JORRY, 63 ans | Michelle PENVEN, 87 ans



# RÉINVENTONS *le quartier*

**C'est un moment qui comptera, les 11 et 12 octobre prochains à l'espace Reine Blanche. Il marquera le départ d'un renouveau pour le quartier du Val. Deux jours pour une grande réflexion en commun, donner ses idées ou son point de vue. Et tout pourra être passé au crible : les espaces publics, la vie de quartier, ce que nous aimerions voir s'embellir, ce qu'il nous manque... Avant de lancer du concret, et vite !**

Les Rencontres du Val prendront la forme d'un grand forum ouvert. Plusieurs espaces permettront de s'informer et d'échanger. Les élus seront présents en continu. Vous êtes invités à venir le vendredi 11 octobre en soirée ou le samedi 12 octobre après-midi, pour passer quelques minutes ou pour être sur place du début à la fin. Vous êtes les bienvenus : vous êtes attendus !

## VAL'HORIZON...

### UN MOT D'EXPLICATION ?

L'objectif des Rencontres du Val est de poser un premier diagnostic pour inventer une stratégie de long terme pour le quartier. Naturellement, d'autres rencontres, d'autres réunions publiques seront organisées. Il s'agit d'une première étape. C'est ce temps long que "Val'horizon" met en évidence.



## 1 POURQUOI UN TEMPS PARTICULIER MAINTENANT SUR LE VAL ?

Dans le programme de l'équipe municipale, il y avait la volonté de réfléchir à un développement et à un aménagement équilibré du territoire d'Olivet, en l'échelonnant au cours de ce mandat 2020/2026. Nous avions prévu d'abord de poursuivre ce qui avait été engagé dans le centre-ville avec Écllosion, de concrétiser ensuite le projet à l'ouest autour de la nouvelle école de la Cerisaie puis de lancer en dernière partie de mandature un grand projet pour repenser et mettre l'accent sur le quartier du Val. Nous y sommes.

Nous allons commencer par poser un diagnostic du quartier en écoutant les Olivetains du Val, analyser ses forces et ce qui mérite d'être retravaillé. Si les projets d'aménagement s'inscrivent nécessairement dans le temps, il y aura cependant du concret rapidement avec des travaux d'amélioration sur l'avenue de Verdun dès 2025. Le site de la discothèque aussi, en état de ruine, va pouvoir connaître un autre avenir puisque nous venons enfin de l'acquérir. Il y a des enjeux immédiats et d'autres de moyen terme comme avec la reconstruction du groupe scolaire du Val pour 2028.

## 3 questions À MATTHIEU SCHLESINGER

### 2 À QUOI FAUT-IL S'ATTENDRE PENDANT CES DEUX JOURNÉES, QUE VA T'ON Y TROUVER ?

On va d'abord trouver sur place des habitants et des élus qui aiment leur quartier, qui se sentent concernés par son avenir et qui ont envie d'en parler. Des stands permettront de prendre de l'information, d'interagir avec l'équipe municipale et les techniciens et de donner ses idées et ses attentes. Plusieurs dispositifs permettront de recueillir les avis de façon ludique. On peut y passer quelques minutes comme un peu plus longtemps en participant à des ateliers.

Les sujets comme la circulation, le cadre de vie, les espaces publics, la vie de quartier seront au programme. Le très concret pour améliorer le quotidien ou la vision du quartier à 30 ans nous intéressent. Nous sommes là pour tout entendre et tout aborder.

### 3 EST-CE SEULEMENT OUVERT AUX HABITANTS DU VAL ?

Dans le contenu, ces rencontres sont principalement dirigées vers les Olivetains du Val Couasnon et du Val Plissay car pour construire l'avenir du quartier, nous avons besoin de cette grande proximité. Mais l'enjeu est aussi de mieux arrimer le Val au reste de la ville. Dans ce contexte, tous les Olivetains sont concernés et les bienvenus.





## ILS HABITENT LE QUARTIER

*Ce qu'ils attendent  
de ces rencontres pour le Val*



### FABIEN GASNIER

CONSEILLER MUNICIPAL,  
PRÉSIDENT DE L'USMO TENNIS DE TABLE

Le quartier est idéal pour les familles. Nous avons des équipements de proximité : crèche, écoles, collège et même un lycée à deux pas, à Orléans, sans oublier un gymnase et des salles avec une belle vie associative. On y trouve un esprit « campagne », en exagérant un peu le trait, et de vraies relations de voisinage. Tout n'est pas parfait. Le Val souffre d'un déficit d'image alors qu'on y vit bien. J'attends de ces rencontres des idées un peu folles, une liberté de ton. C'est du concret pour l'avenir qui se prépare avec des investissements importants : une nouvelle école, une autre histoire sur le site de la discothèque. Il est permis de rêver !

**MES IDÉES ET ENVIES :** une vie de quartier plus animée, des lieux pour se divertir et se retrouver, et pourquoi pas une autre passerelle sur le Loiret pour relier le Val au centre-ville !



### DOMINIQUE ADELINÉ

CONSEILLÈRE MUNICIPALE,

Il fait vraiment bon vivre dans le Val. Je m'y suis installée un peu par hasard il y a 30 ans, avec ma famille. Quand nous avons décidé de devenir propriétaires, il n'était pas question de changer de quartier. Nous y avons noué d'excellentes relations. Le Val, ce sont des lieux de promenade, une ville à la campagne. On y trouve toutes les commodités et j'apprécie de pouvoir me rendre à pied dans les commerces.

Pour ces rencontres du Val, j'attends qu'on s'exprime largement sur le positif comme sur le négatif et sur ce qu'il serait utile de voir changer.

**EN CE QUI ME CONCERNE,** je souhaiterais un meilleur partage de l'espace public pour les vélos et ceux qui se déplacent à pied afin qu'ils soient davantage en sécurité. Et je suis curieuse d'entendre les Olivetains sur le devenir du site de l'école du Val quand celle-ci sera transférée.



# LE PROGRAMME

Des **stands animés** en continu. Des **ateliers** sur des sujets précis pour en discuter à plusieurs. Un **espace dégustation** pour prolonger les échanges.



## 4 STANDS

*pour s'informer, échanger, donner son avis*

- Vie de quartier / animations
- Embellissement / paysagement
- Plan de circulation / toutes les mobilités
- Espaces publics

## 3 ATELIERS

*pour aller plus loin*

### VAL COUASNON :

Quelles propositions pour un plan de circulation ?

- VEND. 11 OCT. 18H45
- SAM. 12 OCT. 14H45

**30 MIN.**

### DISCOTHÈQUE :

Quel(s) projet(s) sur le site du Pavillon ?

- VEND. 11 OCT. 19H45
- SAM. 12 OCT. 15H45

**30 MIN.**

### VAL PLISSAY :

Quels aménagements paysagers et d'embellissement (place des Foulques, aux abords de l'école du Plissay, avenue de Verdun avec son entrée de ville, la circulation, la sécurisation) ?

- ★ VEND. 11 OCT. 20H45
- ★ SAM. 12 OCT. 16H45

**30 MIN.**

# 11 oct.

18H30 - 21H30

# 12 oct.

14H30 - 17H30

*Animations pour les enfants*

**ENTRÉE LIBRE**

📍 Espace Reine Blanche, 3 rue d'Ivoy

*Donnez dès maintenant vos attentes en scannant le QR-code*



Cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l'ensemble des tendances a la possibilité de s'exprimer dans cette page.

**GROUPE MAJORITAIRE**

Un plan Écoles bien concret

Nous avons pour habitude de dire ce que nous allons faire. Et nous faisons ce que nous annonçons. Le plan Écoles 2020/2030 est dans les tuyaux depuis presque 10 ans et nous l'avons maintes fois présenté : trois écoles à construire en un temps record, une décennie ! C'était notre promesse. Nous sommes bien partis pour la tenir. Rentrée 2022 : agrandissement et réhabilitation de l'école du Poutyl ; 8,5 millions d'euros investis. Rentrée 2024 : livraison de la nouvelle école élémentaire de la Cerisaie ; 15 millions d'euros investis. La suite est en cours de préparation avec le futur groupe scolaire du Val pour 2028 et une prévision budgétaire autour des 20 millions d'euros. Nous en parle-

rons lors des Rencontres du Val. Pour une commune de 23 000 habitants, cela reste un sacré défi. Elle traduit d'une part une volonté d'agir avec des projets concrets et ambitieux pour que nos enfants puissent s'épanouir dans les meilleures conditions, en bénéficiant d'infrastructures de qualité. Elle est d'autre part le signe que nous nous adaptons aux évolutions du territoire et des prévisions de croissance des effectifs scolaires en prévoyant des équipements là où ils sont pertinents. C'est exactement le cas pour la nouvelle école de la Cerisaie que nous venons d'ouvrir. Elle est bien plus qu'un simple bâtiment. Elle marque le début d'un nouveau chapitre pour ce quartier en pleine évolution, en y apportant un équipement public essentiel pour les familles. Fonctionnelle, grande, belle,

avec des salles de classe confortables, un restaurant scolaire, de grands espaces pour le périscolaire, une salle polyvalente qui servira aussi pour le quartier, une cour agréable et arborée dite "oasis", propice à la biodiversité, de grands préaux, des performances énergétiques optimisées. On nous dit parfois qu'elle a tout d'un petit collège. Il y a du vrai ! Quelle satisfaction d'offrir les moyens d'une qualité d'apprentissage. Ces réalisations témoignent d'un effort sans précédent : jamais par le passé nous n'avons autant investi pour l'éducation et l'avenir de nos enfants. Et nous continuons à investir dans nos autres écoles, Plissay et Michel Ronfard, et à les doter progressivement des mêmes standards. C'est là aussi notre promesse.

*Le groupe majoritaire Olivet 2020*

**GROUPES MINORITAIRES**

Nommer premier ministre Michel Barnier, qui appartient au parti arrivé quatrième dans la nouvelle Assemblée Nationale, alors que le Nouveau Front Populaire est en tête, interroge sur le fonctionnement de notre démocratie. Cela pose à nouveau la question de la proportionnelle ? Au niveau local, le scrutin pour commune de 1000 habitants et plus ne représente pas fidèlement les opinions : avec 18,6 %

des voix en 2020, O.E.S. n'a que trois élus sur 35 au total! Certes la loi est respectée et crée des majorités solides mais en conséquence la majorité municipale olivétaine n'a pas besoin d'un consensus avec les groupes minoritaires pour faire voter ses projets : vendre au privé la Cerisaie passe sans problème ! Participons donc nombreux à la consultation prévue les 11 et 12 octobre (Espace Reine

Blanche) pour le réaménagement du Val : nouvelle école primaire à inventer, réaffectation des espaces libérés par l'école actuelle et le Pavillon, construction de logements sociaux, végétalisation du quartier, plan de circulation et cheminements doux, amélioration de la vie du quartier etc... l'avis des habitants doit être donné et doit compter.

*Chantal Blot, Emilia Ndiaye, et Vivien Pelletier - Groupe Olivet Ecologique & Solidaire*

Ça n'est rien de dire que cet été restera dans les annales.

Élections européennes : les résultats sont sans conteste un revers cinglant adressé à E. Macron et son gouvernement.

Suit la dissolution de l'assemblée incomprise jusque dans les rangs de la majorité

Juillet : élections législatives avec les résultats que l'on connaît au premier tour.

Le deuxième tour donne, au Nouveau Front Populaire, le plus grand nombre de sièges : 193 député-e-s, avec une majorité relative.

Le Président, en nommant un Premier Ministre de droite, commet un déni de démocratie. Il refuse de confier l'élaboration d'un gouvernement au NFP, dont le programme solide répond aux besoins de la population et rompt avec un pouvoir monarchique suranné.

Il ressort que la volonté du camp présidentiel et de la droite est claire : tout faire, avec la complicité du RN, pour effacer l'arrivée en tête du NFP, préserver les hauts revenus et les revenus du capital de tout impôt supplémentaire, appliquer une cure d'austérité au pays.

Pas de défaitisme pour AGPO ! déterminée à combattre toute politique antisociale, ségrégative et antidémocratique.

*Dominique Ragon - À Gauche Pour Olivet*

Sur le banc de touche....

C'est une tendance qui malheureusement s'accroît à chaque rentrée dans notre ville, laissant beaucoup de parents sans solution et des enfants frustrés lors des inscriptions aux activités extra-scolaires dans de nombreux clubs et notamment en matière de sports collectifs. Ils découvrent avec amertume lors du forum des associations qu'il n'y a en

réalité plus de place dans de nombreuses disciplines. Plusieurs facteurs sont à l'origine de ce problème : manque d'effectifs encadrants et manque d'infrastructures suffisantes pour accueillir l'évolution du nombre des nouveaux arrivants. Nous ne cessons de dénoncer que l'évolution urbaine de la ville n'est pas suivie par les infrastructures et les services nécessaires au bon vivre des habitants. Ce constat illustre

parfaitement. La municipalité ne peut pas rester dans le déni devant cette situation qui ne touche pas seulement le monde du sport-loisir mais également la santé, la petite enfance, la sécurité, ... il est urgent d'en faire une priorité d'action pour rétablir cet équilibre propice à une qualité de vie due à tous pour laquelle nous contribuons chaque année un peu plus.

*Gile de Sousa - Olivet près de vous*

# Capter le monde et *souder*

## LE CUIVRE

**Calme, réservé, et bien dans son polo des Compagnons du Tour de France ; à 18 ans, ce jeune Olivétain multiplie les médailles et distinctions dans sa branche professionnelle, en préservant sa passion, la photographie.**



Ces deux dernières années, Bastien Berthomé n'a pas chômé. En plein Jura, à quelques centaines de kilomètres du quartier du Val où il a vécu son enfance, il a débuté son apprentissage en plomberie et installation thermique. Le tout, dans l'univers des Compagnons du Tour de France : rigueur, patience et qualité y sont les maîtres mots.

« Pendant deux ans, j'ai eu sans arrêt la tête à travailler, à apprendre, raconte Bastien Berthomé. À l'Institut européen de formation des Compagnons, l'exigence est énorme. »

Pour celui qui avait « l'impression de ne rien faire » en cours de seconde générale à Orléans, l'apprentissage d'un métier manuel reste une évidence. Corps et âme à sa formation, il a atteint l'excellence en devenant, cet été, Meilleur Apprenti de France et major de sa promotion. « Rien n'est jamais fait à moitié avec Bastien », soulignent ses parents, empreints d'une fierté bien affichée pour le dernier de la fratrie.

### Du temps à capturer l'instant

Car une grande ténacité émane de Bastien. Tellement qu'en juillet dernier, un petit matin très tôt, le jeune homme s'est endormi... derrière son appareil photo, au domaine du Donjon, après de très longues minutes d'attente : « un

bruit m'a réveillé, un chevreuil était à quelques mètres de moi, à me regarder, se souvient-il, tout sourire. C'était magique ! ». Passionné de photographie animalière, l'Olivétain peut passer des journées à la recherche de traces d'animaux à photographier la nuit venue. Un intérêt né par hasard, un

été, d'abord en capturant des paysages, puis les oiseaux du jardin depuis la fenêtre du toit, au deuxième étage de la maison familiale. Être à l'extérieur, dans un environnement calme, au cœur même de la nature tout en la capturant d'un regard, fait vibrer le jeune Bastien. Il semble

apprécier la quiétude de l'attente, la sérénité qu'apporte la patience. De ses expériences photographiques, il tire sans aucun doute un enseignement, celui de garder du temps pour lui et sa passion. « C'est pour cela que je ne ferai pas le Tour de France\*, qui demande une implication à 100% pendant plusieurs années, explique-t-il. J'aime mon métier, ses techniques, ses possibilités, mais je souhaite continuer à m'ouvrir à d'autres activités. »

Bastien trace déjà sa route, entre génie climatique et nature tout en pellicules.

*\*Pour les Compagnons, faire le Tour de France consiste à travailler dans plusieurs villes dans toute la France, pendant plusieurs années, tout en proposant, chaque année, une œuvre.*

© dreamwildpictures

dream\_wildpictures



# Maison de la *parentalité*

**PAR ICI LE  
PROGRAMME!**



 **504 avenue du Loiret**

